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突破缅北的鹰
萨 苏

! !"大刀成了印缅战场中国军队的一种标志

长桥和深泻两支日军共同发起的夜袭，
可以说给双方都带来了很大的震惊。

对日军来说，尽管荒木和原两中尉的
死，让他们认识到中国远征军的战斗力与以
往交手的中国军队很不相同，但日军指挥官
长桥的脑子里，仍然还带有些类似“足球是
圆的”这样的侥幸心理。
从两个方向同时发起突击的日军从两百

米距离开始大步慢跑，冲向中国军队阵地，尽
管确实打了中国军队一个冷不防，却依然在
面对面的距离迎上了雨点一样的冲锋枪子弹
和手榴弹弹片，伤亡惨重。措手不及的中国军
队工事修得有板有眼，在顶住了最初的混乱
之后，用远为出色的自动武器给日军造成大
量杀伤。长桥的部下是作为特遣工作队执行
任务的，所以人数虽然不多，级别却都比较
高，在日军送上门来的夜袭中，击毙了两个大
尉（山下、井泽）和一个中尉（早川），那嘎特遣
队的番号都在这一仗给打没了。

第 !!中队中队长深泻见到形势不妙，
率部发起一次近乎疯狂的冲锋，总算把长桥
中佐救了下来，但深泻自己也负了重伤。日
军的记录中这样形容这次战斗：“那嘎特遣
工作队和波索中校指挥的缅甸义勇军一旅，
共同向大奈河西岸拉加苏的敌军发动反攻，
夜袭取得了巨大战果。但是，也付出了深泻
大尉负伤，早川中尉、井泽大尉、山下大尉阵
亡的惨重代价。”

尽管如此，中国军队方面也对此战耿耿
于怀。这一仗与日军交手的是新 "#师第 !!$

团先遣营第一营，中方称该部“沿塔奈河谷
西岸向新平洋迂回，行至拉加苏高地附近遭
到日军伏击，损失一个连”。此战中国军队阵
亡了一个连长，人员损失不在日军之下。令
人恼火的是，阵亡的中国军队大多数竟然不
是死在日军手下，而是被波索中校率领的缅
甸伪军在夜袭中砍杀。波索中校的缅甸伪军
人人一口缅刀，在深夜摸进中国军队阵地进
行的突袭中，造成了比“武士道”的日军更大

的损失。此战以后，时任新 "#师师长
的孙立人，下令吃了窝囊亏的远征军士
兵人人背一口大刀，严格训练白刃战技
术，这一口大刀可以砍人，也可以开路，
竟然成了印缅战场中国军队的一种标
志。天亮了，日军到底火力上吃亏太多，

被迫后撤。此时，日军第 %%、第 %&两联队已
经乘坐汽车赶到战场。井上咸大尉隶属的这
批日军增援部队赶到前线以后，战局开始发
生逆转，在日军第 %%、第 %&联队主力的猛烈
反击下，中国军队开始陷入守势。

中国远征军从印度发起的归国之战，起
因竟然有些偶然。!'("年 !)月，史迪威去重
庆开会，代理指挥的美军参谋长柏特诺认
定，日军在胡康河谷谷口只有少数指导官和
缅甸伪军，因此命令以第 **$团分散攻击临
滨、拉加苏等日军据点，因为觉得敌人不多，
柏特诺认为根本没有必要派出援军。然而，
新 "#师师长孙立人审问俘虏时，发现日军
至少两个大队的番号，认为情况不对，与柏
大吵，要求立即派出援军。双方争论到史迪
威不得不提前飞回，询问孙立人为何不尊重
参谋长，孙道：“日军可不是你们美国人，不
会因为没有公路就无法使用炮兵！”
史迪威等美国军人都很恼火，双方争执

不下，而此时前线中国军队的主力已经转攻
为守，被包围在拉加苏和“李家寨”两个要点。
陈鸣人奋勇死战，日军几次猛攻都无法将第
**$团打垮，也无法越过这两个点夺回新平
洋。无奈敌众我寡，第 **$团这样打下去难免
全军覆没的危险。好在史迪威不是个糊涂人。
他自己到拉加苏看过，不得不承认孙立人说
得有道理，于是命令孙率新 "#师主力驰援，
一仗打下来才明白———当面的日军竟然不是
两个大队，而是第 %%、第 %&两个完整的步兵
联队！一个第 **$团竟然和日军两个联队打
得平分秋色，这回，感到吃惊的不仅是美国
人，连孙立人自己都有点儿不敢相信了。

一支优秀的部队，往往都有一个它的灵
魂。孙立人就堪称从印度出师的这支中国蓝
鹰部队的灵魂。孙立人，抗日名将。清华大
学、美国普渡大学土木工程系毕业。感于国
家内忧外患，投笔从戎，曾参加“一·二八”淞
沪抗战，抗战爆发后屡立战功。*'(*年担任
新 "#师师长，随中国远征军入缅作战，在远
征军兵败时率部进入印度。
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! ! ! ! #$%这一回对司徒湄使什么狠招呢

杨尚方早料到，这是黄大助理向他通气、
并不忘表示处处偏袒、照顾他的最终目的。远
在中央党校学习的褚京生主任始终关心淞桥
经济开发区，这不假，却成了这位助理向他邀
功的一个理由，抓在手里向他索取好处的一只
筹码。反正，就是那些意图，那些目的！好，对于
这号人什么都不怕，就怕对我无所
求。有求就有门路，有求就能用他手
里的权力，帮我达到我想达到的所
有目的。和司徒湄角逐的下一步战
场，还是在淞桥开发区。遗憾的是，
金都银行在淞桥开发区也真有不少
把柄给她抓，都是“朱元璋”经手的，
这位老兄没事是一把手，敢说敢做
头子活络敢于负责；有了事，却无处
不是漏洞。所以不管怎么着，往黄津
这尊土地爷身上投资都是值得的。
于是马上接口说：“对对对！怎么样，
还是梦非梦？”
“梦非梦？”黄津忽然大笑说，

“金陵十二钗，钗钗味不同！还是那
种乱七八糟的地方啊？下作，下作，下作！老
兄真下作！……不过，说真的，上海虽大，真
能说说知心话的地方也不多。就那里吧，要
么这个星期，这个星期……三晚上？”“行！我
就去安排。”

杨尚方挂了电话，提了一下袖管，通知
胡德麟给梦非梦订座。
他知道，这只是一个方面。是被动应对，

最要紧的是对司徒湄及时主动出击。手段必
须狠，而且可以狠。这次和欧逢春的华尔街
之行，基本上摸到了这位资本大玩家“玩”那
套“抢滩”游戏的招数，无非是在产业资本和
金融资本之间，倒来倒去，金融资本和产业
资本是他胯下的一块跷跷板，在这头起那头
落之间，寻求溢利。既然掌握了这个规律，此
人也基本上可控了，不必像以往那样时时防
他背后捅刀子了。
那么，这一回，对司徒湄使什么狠招呢？
还是“团队午餐”吧，别说我到华尔街镀

得一身金光回来，把小兄弟都忘记了。坚定
大家对实现这次收购目标的决心和意志，无
疑是对付少壮派在内所有对手的基础。

这次“团队午餐”，选在小陆家嘴金融区
内国家开发银行大厦裙楼的一家酒店里。这

次午餐，半是为杨尚方华尔街之行接风，半
是如何按计划实现这次收购。没有料到的
是，对于桂志杰和柴露莹又到淞桥开发区去
调查的事，居然无人不知，成为议论重点。这
都是贲承灏引出来的，他发现“朱元璋”对淞
桥特别敏感，特别激动。风险管理部经理李
元焘则不时把目光投向他，显然向当家人传

递某种隐秘的、值得推敲的信息。看
来，最操心的确是这个“朱元璋”！

星期一一上班，桂志杰来到她
的办公室，汇报他和柴露莹在淞桥
开发区的所见所闻。情况的严重性，
远远超过了电话里所说的。民营中
小企业为了应对信贷突然收缩，拼
死吃河豚，竟一头扑进了高利贷的
火坑。这对他们并非新闻，令人震撼
的，是金都银行投放的信贷款项中，
有相当部分和缪传礼利用“卡奴”所
押的身份证、信用卡向银行借贷的
巨款一样，有可能进入地下借贷市
场，被作为高利贷流通！

这都是“鸡毛信”的生动补充！
她对“鸡毛信”如何表态，突然紧迫起来。
下午是银行高管每周的例会。只是这一

次扩大到银行各部门负责人，为的是研究收
购帝国银行条款的最后确定稿，拟订签字仪
式的时间、地点、邀请领导名单和相关细节。

会议由杨尚方主持，他把收购的契约要
点、签约的日程安排介绍以后，要求各个部
门，从本周开始，将这次仪式列为工作的重
点，力求尽善尽美，堵塞每一个漏洞。他在说
明其重要性、现实意义，并明确具体要求以
后，请大家献计献策，充分估计可能发生的
一些问题，以便未雨绸缪，却没有提到当今
国内外金融新动态。

大好形势，使贲承灏活像一只打足了气
的皮球，只等机会蹦几蹦。他抢先发言，表示
杨行长及时利用天时地利人和向海外扩张
如何英明之类的话以后，突然吐出了这样一
串警告式的语句：“我认为，眼下我们最应该
防止，最需要警惕的是为了个人目的，甚至
为了掩盖自己的问题转移视线，借口世界金
融堡垒华尔街发生的金融危机，打着调查研
究的旗号，到我们银行投放的重点去鸡蛋里
挑骨头！”没有直呼其名，但司徒湄自然而然
地成了整个会场的聚焦点。


